

Llega a Chile nuevo medicamento que protege a lactantes contra el VRS

Nicolás Muñoz Díaz
 prensa@latribuna.cl

La reciente recepción de más de cinco mil dosis destinadas a los menores de hasta seis meses convierte a Chile en el primer país de Latinoamérica en adquirir este fármaco.

Durante los primeros días de febrero el Ministerio de Salud se comprometió a lograr que Chile se convirtiera en el primer país en Latinoamérica en adquirir Nirsevimab, un medicamento que protege a lactantes contra el Virus Respiratorio Sincicial (VRS). Un compromiso que se cumplió recientemente con la llegada del primer cargamento proveniente del extranjero.

Más de cinco mil dosis de Nirsevimab llegaron este martes hasta el aeropuerto Nuevo Pudahuel, en la región Metropolitana, las cuales serán distribuidas por todo el territorio nacional. Esto, como parte de la Campaña de invierno 2024 que pretende inmunizar al 80 % de la población objetivo.

La recepción de este primer e inédito cargamento fue realizada por la ministra de Salud, Ximena Aguilera, en compañía de toda una comitiva de Gobierno.

MINISTRA DE SALUD

Este medicamento es considerado de uso reciente, puesto que lleva menos de dos años siendo utilizado. Así lo manifestó la ministra Aguilera: "Es un medicamento bastante nuevo, que no lleva más de dos años de uso a nivel internacional y que ha demostrado una alta efectividad en combatir, en disminuir, las hospitalizaciones por virus respiratorio sincicial que históricamente producen una alta carga en los servicios de hospitalización



pediátrica y específicamente en el uso de camas críticas".

Tal como señaló hace pocos días el seremi de Salud, Dr. Eduardo Barra, el panorama en el hemisferio norte tiende a insinuar un aumento en la circulación de enfermedades respiratorias. Apreciaciones similares a las sostenidas por la secretaria de Estado durante este martes.

"El año pasado durante la temporada de invierno del hemisferio norte, hubo actividad muy importante de virus respiratorios, por eso para nosotros es muy valioso contar con esta nueva herramienta, una inversión que ha hecho el Estado de Chile en proteger a todos los niños, a todos los

recién nacidos, menores de seis meses en forma universal, independiente del seguro de salud al que pertenezca", aseveró.

¿ES UNA VACUNA?

Desde el Ministerio de Salud, conscientes de la confusión e incertidumbre que se genera en torno a la adquisición de un nuevo fármaco, aclararon que el "Nirsevimab es un anticuerpo monoclonal que se administra en una sola dosis de manera preventiva y demostró alta eficacia y seguridad en los ensayos clínicos, recibiendo aprobación y una fuerte recomendación de uso por parte de las principales

agencias del mundo".

Por su parte la ministra explicó que "esto no es parecido a una vacuna, ya que lo que entrega la inyección son las defensas, es decir, el anticuerpo que se produce para proteger a las personas. Por eso nosotros decimos que no es una vacunación, es una inmunización, porque se entrega la respuesta inmune al niño, de manera que quede protegido

lo antes posible".

De esta forma Chile se convierte en la primera nación de Latinoamérica en proteger a sus lactantes menores de 6 meses del VRS gracias a este medicamento. En cuanto a las etapas siguientes previas a la distribución, se avcina el desaduanamiento y la autorización de la entrega a través del Instituto de Salud Pública (ISP).

"El año pasado durante la temporada de invierno del hemisferio norte, hubo actividad muy importante de virus respiratorios, por eso para nosotros es muy valioso contar con esta nueva herramienta, una inversión que ha hecho el Estado de Chile en proteger a todos los niños, a todos los recién nacidos, menores de seis meses en forma universal, independiente del seguro de salud al que pertenezca".

Ximena Aguilera,
 ministra de Salud

